

令和6年4月19日

保護者の皆様

## 令和6年度 児童引渡訓練の実施について

いわき市立大浦小学校長 渡邊 信貴

陽春の候、保護者の皆様におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申し上げます。また、日頃より、本校教育活動につきましてご理解とご協力をいただいておりますことに感謝申し上げます。

さて、昨今、各地において地震や大雨などの被害が多数発生しており、大浦地区においても、いつ災害等に見舞われてもおかしくない状況を感じております。そこで、本校においても、災害時等の避難訓練、さらには、子供たちを安全に保護者に引渡し、下校させる訓練の見直しを検討しています。

特に、引渡訓練については、これまで運動会終了後に実施することが多かったようですが、徒歩での来校をお願いしていたり、すでに応援のために来校している中で実施することが、実際の状況下と条件が違すぎるなど、運動会の進行状況によってはお昼の時間帯を大幅に過ぎてしまったりなど、多くの課題が出されました。そこで今年度は、次の方法により、平日に引渡訓練を実施したいと思います。

つきましては、お仕事の調整が必要になるなど、ご不便、ご迷惑をおかけする多いかと思いますが、本訓練の趣旨をご理解いただき、ご協力いただきますようお願いいたします。

### 1 ねらい

- (1) 災害時等に備え、組織的な訓練を通して、安全に避難できるための基礎的な能力や態度を育てる。
- (2) 災害時等に、児童を保護者等へ安全かつ迅速・確実に引き渡すことができるようとする。

### 2 日 時 令和6年5月1日（水）

### 3 想 定

大きな地震が発生したため、教室内で自分の身を守る。揺れがおさまったため校庭に避難する。その後、下校について検討した結果、通学路の安全が確認されていないため、児童が自力で下校することは危険と考え、保護者等に順次引き渡し、下校させることにする。

### 4 日 程

- |       |   |
|-------|---|
| 12:55 | 大きな地震が発生したため、教室内で身の安全を守る                                |
| 12:58 | 揺れがおさまったため、校庭に避難する。                                     |
| 13:05 | 校庭への避難が完了させる。   |
| 13:10 | 通学路の安全性が確認できないため、引渡下校とすることを決定する。<br>児童は、教室へ戻り、下校の準備をする。 |
| 13:30 | 児童が、体育館へ移動する。   |
| 13:35 | 保護者へ迎えを依頼するメールを配信する。（安心・安全メール）<br>隨時、保護者等へ児童引渡しを行う。     |

### 5 その他

- 普段、スクールバスを利用している児童、学童や放課後等デイサービスを利用している児童についても、可能な限り引渡訓練への参加をお願いします。
- どうしても迎えに来ることが難しい場合、お迎えが遅くなる場合なども想定した訓練です。その際には、メール受信後に、電話にて、その旨を学校にお知らせください。
- 14時40分には、道路の安全が確認できたこととし、スクールバスでの下校、学童等への引渡を予定しています。それ以外の児童についても、15時を目安に、教員が付き添って徒歩下校を考えています。
- 4月22日にテストメールを配信します。安心・安全メールが受信できるか確認願います。